

Ein Güstrower Zeuge aus den Freiheitskriegen



Offiziersuniform der Mecl. Freiw. Jäger von 1813
Museum Güstrow. Aufn. Kegebein

Das Museum zu Güstrow bewahrt neben Lorbeerkränzen, Schleifen und Ehrenzeichen auch noch Teile einer Jäger-Offiziersuniform aus den Freiheitskriegen. Unser Bild zeigt diese wertvollen Andenken: den goldgestickten grünen und rotbesetzten Rock, den Lschako mit dem Federbusch und schließlich den Degen. Wenn freilich auch komplette Uniformen aus jenen Tagen nur in den seltensten Fällen erhalten und nur in den großen Museen gezeigt werden können, so sind wir doch über den geretteten Bestand glücklich und hoffen, daß diese Zeilen zur Erhaltung etwa noch im ungekannten Besitz befindlicher Uniformstücke oder Waffen aus vergangenen Jahrhunderten beitragen werden. Fast in jedem Orte mögen Einzelheiten noch vorhanden sein, es kommt darauf an, daß wir achtsam sind und das überkommene Gut ehrfürchtig bewahren und zu gegebener Zeit den berufenen Stellen und damit der Allgemeinheit zuleiten. Hier wie nirgends mehr verpflichtet der Besitz! (Wir verweisen zugleich auf den Beitrag „Güstrow als Hort der Freiheitskriege“.)

G.